

## Viernes 02 de mayo 2014

**El Financiero Aumentan 22.5% las utilidades de la banca en el primer trimestre**

Jeanette Leyva Pese al bajo crecimiento de la economía mexicana en el primer trimestre del año, el sector bancario obtuvo utilidades por 23 mil millones de pesos al cierre de marzo, esto significó un crecimiento de 22.5 por ciento con respecto al mismo periodo de 2013. El llamado G-7, que está conformado por BBVA Bancomer, Banamex, Santander, Banorte, HSBC, Scotiabank e Inbursa, concentraron alrededor de 80 por ciento de las utilidades del sector. La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) explicó que el año pasado el sector bancario registró ingresos extraordinarios por 11 mil millones de pesos, derivado de la venta de la Afore Bancomer a Banorte, por lo que, si se consideran estos ingresos, la banca múltiple tendría un descenso de 24 por ciento en sus utilidades. Sin embargo, Banamex registró su peor trimestre, ya que reportó utilidades por sólo 852 millones de pesos, un descenso de 78 por ciento con respecto al mismo periodo del año pasado, en que obtuvo tres mil 900 millones de pesos. P.C. sistema financiero BCS, el estado con mayor dinamismo económico Tlaloc puga La entidad del país que reportó en 2013 el mayor avance en su actividad económica fue Baja California Sur, favorecida por la ejecución de proyectos de inversión en el sector turístico. El estado del noroeste reportó un crecimiento de 6.1 por ciento anual el año pasado y representó su mayor incremento desde 2007, de acuerdo con el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal del INEGI. Lo anterior fue resultado de una aceleración de 14 por ciento anual en la producción industrial, su aumento más marcado desde 2008, y un alza de 4.1 por ciento en el segmento de los servicios. Al mismo tiempo, el sector agropecuario reportó un desplome de 3.7 por ciento anual y fue su primer descalabro desde 2009. Analistas de Banamex consideran que el efecto multiplicador que tuvieron las actividades vinculadas con la construcción, a raíz de la ejecución de proyectos de inversión en el sector turístico, así como el propio dinamismo de esta actividad, sustentaron el buen desempeño económico de Baja California Sur. P.C. INEGI, entidades federativas, actividad económica estatal Reforma Tienen remesas mayor avance en 30 meses

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (02 mayo 2014).- Las remesas que enviaron a sus familias los mexicanos que laboran en el extranjero, principalmente en Estados Unidos, repuntaron 16 por ciento en marzo de este año, para acumular su cuarto avance consecutivo y su mayor incremento a tasa anual en 30 meses. Los números del Banco de México revelan que el fuerte aumento en el valor de los envíos de dinero -menor al crecimiento de 21.4 por ciento anual en septiembre de 2011- llevaron a los ingresos de remesas a los 2 mil 56 millones de dólares en el tercer mes del año. El sólido incremento en los envíos de dinero fue muy superior a lo que había previsto el consenso del mercado, el cual pronosticaba un ascenso de 7.2 por ciento en marzo respecto al mismo mes del 2013. P.C. Banco de México, remesas

Crea EU 288 mil empleos; cae tasa a 6.3% Por NEGOCIOS / Staff Washington DC Estados Unidos (02 mayo 2014).-

La economía estadounidense creó 288 mil empleos en abril, su mayor número desde enero de 2012, mientras que la tasa de desempleo cayó a 6.3 por ciento desde el 6.7 por ciento reportado el mes previo, informó el Departamento de Trabajo. La tasa de desempleo registrada en abril es la menor desde septiembre de 2008. Las cifras sugieren un fuerte desempeño de la economía, que se estaría recuperando rápidamente del estancamiento en que cayó durante el primer trimestre del año. Analistas de Wall Street esperaban una generación de 210 mil empleos en el mes pasado. En abril, los empleos de profesionales subieron en 75 mil, mientras que en tiendas minoristas, restaurantes, bares y el sector de la construcción también mostraron alzas considerables. El salario promedio por hora se mantuvo sin cambios, en 24.31 dólares, con un promedio de 34.5 horas trabajadas en la semana. Las cifras de marzo fueron revisadas al alza a 203 mil plazas creadas desde las 192 mil reportados previamente. Mientras que en febrero, la dependencia dijo que se generaron 222 mil empleos en lugar de los 197 reportados inicialmente. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, empleo, economía mundial Privilegian a carboníferas en shale

Por Karina Suárez Cd. de México México (02 mayo 2014).- Las empresas carboníferas podrán ser las primeras en explorar y explotar el gas natural asociado a sus vetas de carbón de aprobarse las leyes secundarias de la Reforma Energética. Las mineras con reservas de carbón no requerirán de un proceso de licitación y podrán adjudicarse directamente el contrato de explotación del insumo energético, también conocido como gas shale o gas grisú. El artículo 27 de la propuesta de Ley de Hidrocarburos establece la prerrogativa sólo para las actividades de exploración y explotación de gas natural en las áreas donde se estén realizando actividades de extracción de carbón. El contrato sería emitido por la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) siempre y cuando los interesados mineros acrediten su solvencia económica y capacidad técnica, administrativa y financiera. P.C. reforma energética, gas natural, sector empresarial

El Universal Entrevista. &ldquo;promover financiamiento de la banca para las Pymes&rdquo; Mariana F. Maldonado|

El Universal Entre los múltiples obstáculos a los que se enfrentan, la barrera principal que impide crecer a las pequeñas y medianas empresas en México es la falta de acceso a financiamiento. En entrevista con EL UNIVERSAL, Enrique Jacob Rocha, presidente del Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem) &mdash;la instancia creada en este sexenio para atender a este sector&mdash; explica que el principal reto del Instituto es promover un mayor financiamiento de la Pequeña y Mediana Empresa (Pyme) en la banca comercial mexicana. P.C. pymes, sistema

financiero Registra peso en abril depreciación de 0.16% Gustavo De la Rosa| El Universal Al cierre del mes de abril, la paridad de la moneda mexicana frente al dólar se ubicó en 13.085 pesos por unidad, la cifra generó una depreciación de la moneda local de 0.16% mensual, equivalente a dos centavos más que el cierre del mes previo, con esto las pérdidas para el peso regresan al mercado cambiario luego de que en marzo tuviera una apreciación de 1.37%, de acuerdo con datos del Banco de México (Banxico). Durante el periodo de referencia, la volatilidad y la aversión al riesgo &mdash;sobre todo en economías emergentes&mdash; fueron temas constantes que determinaron un comportamiento

negativo para el peso mexicano y para otras monedas. P.C. tipo de cambio Gobierno federal busca promueve na nueva política de vivienda Noé Cruz Serrano| El Universal El gobierno federal empezó a reactivar los road show internacionales para promover la inversión en el sector de la vivienda en México, luego de que en 2013 el sector privado nacional dejó de ser el promotor por la crisis de enfrentaron las viviendas. En una nueva versión del Mexican Housing

Day, esta semana el secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Jorge Carlos Ramírez Marín inició una gira que empezó el pasado martes en Washington, que pasará por Nueva York, Londres y culminará en Madrid. La novedad de esta nueva versión del Mexican Housing Day 2014 es que lo impulsa el sector público, específicamente las autoridades encargadas de regular el crecimiento urbano ordenado. P.C. sector vivienda, crisis Aumentan ventas de autos en EU Redacción| El Universal WASHINGTON.&mdash; Las ventas de automóviles se recuperaron en abril tras la caída de los últimos meses atribuida a las duras condiciones climatológicas del invierno y a pesar de las llamadas a revisión masivas de General Motors (GM) y otros fabricantes. Los principales fabricantes de automóviles en Estados Unidos reportaron el aumento de la demanda durante el pasado mes. Chrysler siguió con 49 meses consecutivos de aumento de ventas y acumuló 14% más de demanda que hace un año. General Motors, el principal fabricante estadounidense, ganó 7 % mientras Toyota, fabricante número uno mundial, dijo que sus ventas crecieron 9%. Sólo Ford dijo que sus ventas cayeron, ligeramente. (Con información de EFE) P.C. industria automotriz Analistas ven imprecisiones en la ley de competencia Ivette Saldaña| El Universal La Ley Federal de Competencia Económica que aprobó el Poder Legislativo provocará incertidumbre y desconfianza entre los inversionistas, porque los nuevos conceptos que se incluyen son imprecisos; aunque también hay aspectos positivos que fortalecen la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) como el que ahora se puede reclamar por daños y perjuicios sin tiempo límite. Se incluyen los términos de &ldquo;insumos esenciales&rdquo; y &ldquo;barreras de entrada&rdquo;, pero ni siquiera se definen claramente en la ley, además de que en ningún país se usan, coincidieron el presidente del Comité de Políticas de Comercio de la American Chamber of Commerce (Amcham), David Hurtado, el ex presidente y ex comisionado de la extinta Comisión Federal de Competencia (Cofeco), Fernando Sánchez Ugarte y Miguel Flores Bernés. P.C. Ley Federal de Competencia Económica AL, mejor preparada para evitar crisis: BM Redacción| El Universal WASHINGTON.&mdash; El nuevo vicepresidente del Banco Mundial (BM) para Latinoamérica y el Caribe, el mexicano Jorge Familiar, desestimó el riesgo de una crisis económica en la región, al señalar que existen ahora defensas más robustas frente a choques externos. &ldquo;Si algo ha cambiado es que las economías (de la región) tienen ahora este sistema inmunológico (financiero) más robusto&rdquo;, explicó Familiar, aunque destacó que las perspectivas no son las mejores, debido a la desaceleración que presenta el crecimiento económico. De acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI), el desarrollo económico de Latinoamérica y el Caribe continuará limitado este año, creciendo a una tasa de 2.5%. P.C. Banco Mundial, América Latina, crisis, economía mundial Análisis. La encrucijada de la regulación de las telecomunicaciones en México Gernot Pehnelt\*| El Universal Con la reforma constitucional firmada en junio de 2013 y el último proyecto de ley sobre la regulación de las telecomunicaciones, enviado al Senado de la República recientemente, el mercado mexicano de las telecomunicaciones se encuentra actualmente en una encrucijada histórica. La nueva ley permitiría al órgano regulador recién formado &mdash;el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT)&mdash; imponer un sistema asimétrico de regulaciones, que sometería a los operadores a nuevas y diferentes medidas reglamentarias. Estas medidas incluyen la obligación de compartir tanto las redes como la infraestructura, e incluso los obligaría a una venta forzada de activos si es declarada dominante una determinada empresa. Este nuevo régimen regulatorio está dirigido claramente a dividir a los grandes operadores de México. No existe duda alguna de que algunas empresas tienen una posición de mercado preponderante, a pesar de la apertura del sector de las telecomunicaciones en 1997, con América Móvil (Telmex / Telcel) dominando el mercado. Una estructura de mercado como ésta siempre levanta suspicacias sobre el &ldquo;funcionamiento&rdquo; y la &ldquo;equidad&rdquo; de la competencia y, en consecuencia, respecto de los efectos sobre la eficiencia, la innovación y el bienestar general. P.C. telecomunicaciones Análisis. La seguridad alimentaria y la situación de los productos básicos en México MCI Juan Roberto Reyes| El Universal El Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola de las Naciones Unidas destacó en su reporte 2011 que la seguridad alimentaria se alcanza cuando &ldquo;todas las personas tienen en todo momento acceso físico y económico a suficientes alimentos para satisfacer sus necesidades alimenticias&rdquo;. En virtud de ello, en todo el mundo este tema es de carácter estratégico. Dicha condición está sujeta materialmente a las posibilidades de producción eficiente y suficiente de alimentos. Aunque también depende de las expectativas de compra por parte del público, considerando su poder adquisitivo. Las organizaciones internacionales especializadas categorizan en sus indicadores a los alimentos como productos básicos. De manera particular, la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y Alimentación (FAO) incluye esta categoría que clasifica a los productos básicos en dos grupos esenciales. En el primer caso a los que se consideran &ldquo;originarios&rdquo; (desde cereales, legumbres, hortalizas, frutas, aceites y también productos pecuarios) y en segunda instancia a los productos procesados. P.C. alimentos, seguridad alimentaria El Economista SHCP elimina estimación trimestral de crecimiento Leonor Flores / El Economista Por primera vez desde que se dan a conocer los Informes Trimestrales de las Finanzas Públicas, la Secretaría de Hacienda eliminó la estimación que hace sobre el Producto Interno Bruto (PIB) para ese periodo y sólo mostró su optimismo. &ldquo;Estamos optimistas en que la economía se está fortaleciendo por dos motores que están avanzando con rapidez: el gasto público y las exportaciones&rdquo;, dijo Ernesto Revilla, titular de la Unidad de Planeación Económica. P.C. SHCP, finanzas públicas, crecimiento económico, pronósticos Sedatu presenta al BM y BID panorama de la vivienda Redacción El gobierno federal, a través de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), detalló al Banco Mundial (BM) y al Banco Interamericano de Desarrollo (BID) las líneas de acción en materia de vivienda, especialmente aquellas encaminadas a mejorar los sistemas de financiamiento, ordenamiento territorial y construcción de viviendas sustentables. La reunión con el BM, celebrada en Washington, fue encabezada por Jorge Carlos Ramírez Marín, titular de la Sedatu, quien detalló a Jorge Familiar Calderón, vicepresidente del organismo, el estado actual de la vivienda en el país. P.C. Sedatu, sector vivienda Bolsas de Europa con resultados mixtos Agencias Las acciones europeas cerraron a la baja el viernes, luego de que se disipó el entusiasmo de los inversores por un informe sobre el mercado laboral de Estados Unidos, y debido al aumento de las tensiones en Ucrania. El mercado londinense cerró con alza del 0.20%, 13.55 puntos, a 6,822.42 puntos. Fráncfort cerró con caída del 0.49%, a 9,556.02

puntos y París cerró con una baja del 0.65% a 4,458.17 puntos. Milán cerró casi sin cambios, con una caída del 0.01% a 21,782 puntos. La bolsa de Madrid con su principal indicador el IBEX 35 cerró al alza, 0.15% a 10,474.5 puntos. P.C. sistema financiero, bolsas europeas

Peso gana tras dato en EU Agencias El peso se apreciaba el viernes hilando cinco sesiones de ganancias, después de publicarse una caída en la tasa de desempleo en Estados Unidos, principal destino de las exportaciones locales. La moneda local cotizaba en 13.0255 por dólar, con un avance del 0.13% o 1.65 centavos, frente a los 13.042 pesos del precio referencial de Reuters del jueves. En las casas de cambio en la terminal área del país el dólar estadounidense registra un precio promedio de 13.19 pesos a la venta y de 12.65 pesos a la compra. P.C. tipo de cambio

Brent, sube por tensiones en Ucrania Reuters El petróleo Brent subía el viernes ante la intensificación de las tensiones en Ucrania con enfrentamientos entre las fuerzas de seguridad y grupos pro-Rusia, lo que incrementaba los temores a interrupciones en el suministro desde esa región. Occidente ha amenazado con más sanciones contra Rusia, que se cree está ayudando a grupos separatistas en Ucrania. Hasta ahora las medidas de Estados Unidos y la Unión Europea no han afectado los flujos de gas y petróleo. P.C. petróleo, crudo Brent, precios

México todavía tiene retos que afrontar a 20 años de TLCAN Notimex A 20 años de la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que funciona muy bien, México tiene aún muchos retos y obstáculos que eliminar, afirmó el secretario mexicano de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal. Al dictar una conferencia magistral en el marco de la Conferencia de Negocios México Dublín, señaló que algo que se había pensado que fuera una zona de libre comercio, se ha convertido en lo que es una integración muy eficaz y muy valiosa entre los tres países socios. Puso como ejemplo que hay industrias que construyen aviones por partes entre México, Estados Unidos y Canadá, y esto se da por igual en el sector automotriz. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales

Crecimientos moderados en sector manufacturero mexicano Notimex El sector manufacturero de México mantendrá su crecimiento aunque a un paso posiblemente moderado, pues dependerá de la normalización de la producción en Estados Unidos, consideró HSBC. Lo anterior, con base al PMI Manufacturero de la institución, que registró un aumento marginal en abril pasado a 51.8 puntos respecto a los 51.7 puntos observados en marzo. Las lecturas superiores a 50.0 puntos reflejan una mejora con respecto al mes anterior, mientras que las ubicadas por debajo de esta cifra muestran un deterioro. P.C. industria manufacturera

Complementará IP inversión turística en infraestructura: AMHM Alejandro de la Rosa / El Economista La participación de la inversión privada en infraestructura turística anunciada ayer, 112,203 millones de pesos, 62% de total, será un "complemento ideal" a los recursos que aportará el gobierno federal y están en línea con las buenas expectativas que hay en el corto plazo para el sector, señaló el presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM), Armando Uribe. En el Programa Nacional de Infraestructura se refieren, en general, proyectos privados en las 32 entidades del país para construir y modernizar hoteles, marinas, campos de golf, restaurantes, complejos habitacionales para segunda residencia, parques de diversiones, acuarios y museos, entre otros. P.C. turismo, inversión, infraestructura

La Jornada Ocupación hotelera en DF durante Semana Santa llegó a 59%: Turismo Por Notimex México, DF. La ciudad de México registró una ocupación hotelera de 59 por ciento durante la temporada vacacional de Semana Santa y Pascua, lo que representó un incremento de 4.5 puntos con respecto al mismo periodo de 2013. El titular de la Secretaría de Turismo del Distrito Federal, Miguel Torruco Marqués, señaló que de esta manera se superó incluso la estimación de 56.9 por ciento que hizo la dependencia. Detalló, en un comunicado, que la semana de Pascua fue la más significativa pues durante esos siete días se logró una ocupación de 63.8 por ciento, lo que se traduce en 8.6 puntos más que el año anterior y se rebasó en 10.5 puntos la estimación. P.C. turismo

Pobreza y desigualdad, barreras que frenan el crecimiento económico Por Angélica Enciso L. México, DF. La desigualdad que implica que la población más rica obtenga 19 veces más ingresos que 10 por ciento de la población más pobre, no se resuelve con programas sociales ni transferencias económicas, señala el Programa Nacional México sin hambre 2014-2018. Advierte que con los programas "se ha hecho una parte al aliviar e impedir que las desigualdades se agranden, pero se está lejos de resolverlas"; El documento, publicado el miércoles en el Diario Oficial de la Federación, define qué es hambre, lo que no se hizo al poner en marcha la Cruzada Nacional contra el Hambre, de acuerdo con la primera evaluación que hizo el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social. Explica que una persona con hambre es aquella cuyos ingresos no alcanzan para adquirir la canasta alimentaria, aunque utilice todos sus recursos para ese fin. P.C. pobreza, desigualdad

El País Las pensiones subirán solo el 0,25% hasta 2017 Las pensiones de jubilación subirán solo un 0,25% en los tres próximos años, el mínimo previsto por la última reforma del sistema de pensiones. La nueva fórmula de revalorización "el mecanismo que limita el alza de las pensiones en función de las cuentas públicas" entrará en vigor por primera vez en 2015. Sin embargo, el Ejecutivo ha comunicado a la Comisión Europea que el incremento para los próximos tres años será del 0,25%, lo que supondrá una pérdida de unos tres puntos de poder adquisitivo de los pensionistas, según la evolución de los precios que el Gobierno prevé para ese periodo. P.C. pensiones, seguridad social